
香港文匯報訊（記者 李摯）立法會補
選選情激烈，不少團體自發組織助選活動，
支持愛國愛港候選人。香港五邑總會青年
事務委員會昨日主辦「北區單車巡村拉票
活動」，全力支持立法會補選新界東候選
人、4號鄧家彪，香港廣東青年總會、江
港青年交流促進會參與協辦，近20位青年
齊齊踩單車途徑北區各村，逐戶派發傳單，
呼籲支持鄧家彪。
一眾青年於上水港鐵站集合，自發租

用單車，在車尾綁上支持鄧家彪的宣傳
旗幟，踏單車巡遊北區主要村屋區域，
所到之處均能感受到車隊的風采，充滿
年輕活力。
車隊途徑大頭嶺村、松柏嶺村、河上

鄉村、古洞村、坑頭村，每到一站均會
到村內與村民歡樂互動，並逐戶派發宣
傳單張，呼籲大家支持4號鄧家彪。村

民侯婆婆看見一眾北區青年，感到十分
有親切感，「都是北區的一分子、都是
鄉親，一定要合照留念，多多支持！」

五邑總會青委會讚阿彪實幹
活動召集人、香港五邑總會青委會副
主任侯漢碩指，很開心能帶領青年友好
參與，大家以年輕人充滿活力及創新的
方式，一同支持愛國愛港候選人，讓活
動十分有意義。
香港五邑總會青年事務委員會主任朱

浩賢指，是次專程到北區各村落舉辦助
選活動，展現了青年人的熱情與活力，
以及對村民的關心。他讚揚鄧家彪是為
民做實事的議員，為北區居民解決不少
民生議題，鼓勵大家一同投票支持。
江港青年交流促進會主席廖永通、香
港五邑總會青年事務委員會副主任朱沛

榮等亦參與是次活動。
新界東候選人還有黃成智、方國珊、
陳玉娥、趙佩玉、范國威。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）城鄉
合作而非互相對立，是建構和諧社會的
其中一個關鍵。鄉議局此前已表明支持
立法會新界東補選候選人、民建聯/工
聯會的鄧家彪。西貢北約鄉委會主席李
耀斌近日發信，讚揚鄧家彪多年來經常
為新界尤其是偏遠鄉村的民生基建設施
發聲，是一位肯拚搏、肯承擔的理想立
法會議員人選，並呼籲大家今日投票，
以高投票率來顯示大家的訴求，迎接一
個更美好的香港。
立法會補選今日舉行，李耀斌在信

中指出，相信大家都希望社會和諧穩

定、經濟旺盛、民生豐足的。但是，
在香港回歸祖國以來，香港爭拗不
斷、「佔中」、暴亂、拉布等，令香
港民生水平以至經濟發展都停滯不
前，令東方之珠的美譽光輝不再，實
在令人惋惜。
因此，今日舉行的補選具有重大意

義，「很可能是香港政治生態的轉捩
點，也可能是香港經濟民生重新起步的
新里程。為此，希望大家都能與我們一
起，投票支持4號鄧家彪先生。」
李耀斌指出，在今次補選中，鄧家彪
除了是愛國愛港陣營一致全力支持的唯

一候選人外，「他更多年來與我攜手合
作，經常為新界尤其是偏遠鄉村的民生
基建設施發聲，的確是一位肯拚搏、肯
承擔的理想立法會議員人選。」

以高投票率反映訴求
他坦言，過去的選舉，很可能新界東
的選民偏向沉默，「但若我們希望改變
這現況，就必須從今天的投票開始，希
望各位不再沉默，盡全力呼喚各位的家
人、親朋戚友、同事同學等都親到投票
站投票，以高投票率來顯示我們的訴
求，以迎接一個更美好的香港！」

為村民發聲肯承擔 鄉會籲動員齊投彪

「鱷魚淚」撐范 網民唔收貨
壹傳媒創辦人肥佬黎

專登同立法會新界東補
選候選人范國威（咖喱

飯）開壇造勢，講到唔選范國威同其他反對派
候選人，香港就會冇民主咁，咁網民又受唔受
呢一套？雖然《蘋果日報》嘅直播都有唔少反

對派中人支持，但都有大量留言係鬧爆兩個
人，有人就直言范國威係政棍，一定唔會含淚
投畀佢；就算肥佬黎講到眼濕濕，有網民都揶
揄佢「鱷魚淚」！比佢哋再激啲嘅網民就批評
佢哋當日光速割席，今日冇資格講呢啲咁話。

■香港文匯報記者 甘瑜
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Anthony Lee︰你能告訴我「泛民」除了在議會裡等出糧，等減稅，等退差響
（餉），等下次選舉再出黎（嚟）做神功戲，仲有乜嘢真係幫到廣大市民？

Kimmy Sze ︰問自己「飯（泛）民」咁多年黎（嚟）做過d（啲）乜，又含淚投票呀？

Sheng Chau︰肥佬黎又想壟斷民主，「泛民」就係民主最大嘅絆腳石。

Vincent Man︰肥佬黎自己放棄《壹周（週）刊》，講野（嘢）？

Cling Lam Ng︰我識中間派嘅人都話咖哩飯做得好差！佢話唔會投你。

Nelson Ho︰選擇性支持「抗爭者」，真×街。反DQ？最初梁游出事有冇出來講過撐過？

Tamaki Wong︰當日光速割蓆（席），而（）家要搵食就叫人含×！

Anson Ng︰真小人與偽君子。一票不投「契弟」范國威。

資料來源︰《蘋果日報》facebook留言 整理︰香港文匯報記者 甘瑜
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選舉到了
最後階段，

謝偉銓的女兒力撐父親。謝偉銓說，家
人一直以來的支持都是他力量的泉源。
「謝謝女兒的鼓勵，為業界，為香港，
我當仁不讓。」他懇請大家今日投票，
支持他重返立法會，捍衛專業。

銓 家 撐 父

■業界力撐謝偉銓。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「能否讓
立法會重回正軌，還看選民。」除了地區直
選外，同日舉行的立法會建築、測量、都市
規劃及園境界補選也是一場硬仗。在界別兩
名候選人中，業界的老、中、青都支持有業
內工作經驗、了解業界需要的謝偉銓重返立
法會，繼續為業界發聲、為社會貢獻。反觀
代表反對派參選的司馬文並無業內專業資
格，其住宅更被揭發僭建，涉嫌知法犯法，
反映他並無擔任議員的資格。

張孝威盼選出真正代表
前屋宇署署長、香港綠色建築議會主席張
孝威在接受香港文匯報訪問時表示，議會繼
續拉布，將會令工程撥款遲遲未能批出，嚴
重影響業界生計，期望業界毋須再「一時飽
死，一時餓死」，希望由一位真正了解業內
問題、了解行業訴求者代表業界進入立法
會。
香港測量師學會前會長梁守肫認為，業界
議席當然應由具專業資格者擔任，加上立法
會的工作廣且深，擔任界別議員者並非單純
為業界爭取利益，還要利用專業知識服務社
會，並發揮監察政府的角色，及改善現有法
例和制度上存在的問題，「立法會需要有專
業知識的人才。」

鄔滿海信謝促社會進步
資深測量師、房協主席鄔滿海指出，現屆
特區政府將房屋土地政策列為「重中之
重」，與建築師、測量師、規劃師及園境師
業界息息相關，有一名具業界專業資格的立
法會代表，就能正確及到位反映業界意見，

及和政府部門保持良好具效益的溝通，促進
整個社會向前邁進。
他讚揚謝偉銓熟悉業界及政府運作，在擔

任立法會議員期間曾協助政府理順程序，縮
短申請圖則的審批時間，及爭取政府部門增
加建築師、測量師、規劃師及園境師的人
手，是合適的議員人選。

王寶龍：謝政綱務實
香港建築師學會前會長王寶龍指出，謝偉

銓的參選政綱十分務實，「他今次提出的目
標是比較貼地，是可以爭取到的。我們專業
界別的代表在立法會只有一票，需要有人脈
關係，和其他專業界好好溝通，為業界爭取
利益。」
理工大學建築及房地產學系教授許智文表

示，謝偉銓是一個有能力的人，實幹且願意
不辭勞苦地為業界做事，對業界未來的發展
有方向，並給予大力的支持，因此他支持謝
偉銓。
測量師郭岳忠強調，業界需要的不是一個

政客，而是一個真正願意聆聽業界意見的議
員，所以他支持謝偉銓。

陳健碩批「僭建文」不孚眾望
工程師學會前會長、土力工程處前處長陳

健碩就批評司馬文的僭建事件。他指出，官
員和議員都應依法辦事，但司馬文未能做到
這個期望。
司馬文以僭建地台並非他所建為由，拒絕

清拆，陳健碩強調，無論平台由誰所建，業
主為確保安全，應該主動清拆，政府亦應主
動清拆並追究責任。

實幹專業熟行情 業界齊挺謝偉銓
謝偉銓多年來為四大專

業爭取增加政府部門的專
業職位，最近終得到回
應。他昨日在fb報喜，指
建測規園4大專業在建築
署、地政總署、屋宇署等
不同部門的職位，如工料
測量師等，而增加職位的
流程亦正進行，他希望政
府能盡快公佈所有詳情。
謝偉銓上載 fb的圖片

介紹，已落實增加的公務
員職位中，產業測量師的
職位將增加71個；土地測量師職位
增加26個；屋宇測量師職位則增加
33個。

業界感謝努力 寄望重返議會
在政府工作的測量師李方冲留言

道：「多謝Tony這幾年不斷與各公
務員工會聯絡，保持與發展局、運
房局長及各部門首長有良好的關
係。祈（期）望Tony重返議會！」
「Benson Lee」則留言問：「咁
請問房屋署呢？把項目由公屋轉綠
置居所衍生的工作量截然不同！」
謝偉銓回應道：「綠置居項目會增
添工作量，因要處理銷售、調整設
計、處理維修與管理等等。而房委
會在今次預算案中增加了251人，

詳情職位雖然未有資料，但我會繼
續跟進各部門的工作量、工作環
境、人手與資源，定期與業界向政
府繼續爭取資源與人手，長遠則正
如我政綱所說，望政府撥18億用作
改善建測規園公務員部門的工作環
境與增添人手。」
「Chee How Billy Wong」就也

有疑問：「得測量師咋？咁其他3
個專業呢？」謝偉銓回應道：「其
他專業職系的職位都有增加，詳細
數字尚待政府公佈！」香港測量師
學會前會長何鉅業就代為補充：
「其實係屋宇署同房屋署的測量師
職系也一樣包含建築師專業的同
事。所以建築師及測量師專業同時
受惠。」 ■香港文匯報記者 陳川
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肥黎捧咖喱 扶傀儡亂港
私用《蘋果》fb直播造勢 政界批圖用立會平台搞事

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）被指為反對派「幕後金主」的壹傳媒創辦人黎

智英，前晚藉《蘋果日報》直播為立法會新界東補選候選人范國威（咖喱飯）開

壇造勢。在眾多候選人中，肥佬黎只和范國威單獨對談，其間更自爆是「禍港四

人幫」之一的李柱銘為范國威牽線，請黎智英「幫忙」。多名政界人士指出，黎

智英只是想扶植多一個禍港傀儡，試圖借立法會的平台，策動反中亂港的行動。

青年單車隊巡村青年單車隊巡村 派傳單籲投派傳單籲投44號號

黎智英前晚在《蘋果日報》的facebook專
頁直播，只邀請了范國威上鏡對談。兩

人不斷聲稱若反對派中人未能勝出，特區政府
會更「漠視民意」、「香港玩完得快啲」。其
間黎智英更七情上面，「眼濕濕」稱要為香港
投下「感恩的一票」，但被網民揶揄為「鱷魚
淚」（見另稿）。
黎智英更試圖在對談間為范國威漂白，稱范
國威「冇朋友」及「自私」是其他反對派中人
對他的「偏見」，着范國威要努力和他人合
作。不過，他又自爆自己原本不認識范國威，
而是經李柱銘牽線，才會「幫手」，「第一我
係第一次見你，第二我同你唔係咁熟。」范國
威則無奈地說︰「我哋喺『佔領區』見過㗎
啦。」
對談中，原本稱覺得香港「有可能民主」的
范國威，為配合黎智英的「香港玩完論」識趣
改口，稱現在很多「抗爭者」被囚禁，「佔
中」9人「半隻腳踏入監牢」等。雖然黎智英
不在「佔中」9人之列，但同樣被社會視為
「佔中」搞手，其弦外之音呼之欲出。

陳勇促節目納范選舉經費
港區全國人大代表、新社聯理事長陳勇在接
受香港文匯報訪問時指出，黎智英一直在幕後
操縱反對派，更在「佔領」時擔當策劃角色，
再由反對派推進，市民大眾都清楚看在眼裡。
他認為，黎智英眼見自己一批「舊馬仔」不
再具吸引力，於是另覓新目標，「就如賣白粉

的毒梟，現有的艇仔衰了，就要換另一批人
選，但始終都是販毒。」
他又質疑黎智英偏幫某些候選人，有關節目
的製作以至宣傳費用應計入范國威的選舉經費
內，否則會對其他候選人不公平。

梁志祥：棄鴿訟扶「新血」
全國政協委員、民建聯立法會議員梁志祥形
容，黎智英此舉是在找新「代言人」。他解
釋，一直被其操控的民主黨及公民黨行事作風
老化，無法吸引時下年輕人，長此下去將會削
弱其影響力，故要尋求「新血」。
不過，他認為范國威在政界出名「冇朋

友」，為了利益更可以反面不認人，最佳例子
就是與其師父鄭家富反面，整個新界東也知其
醜行，相信黎智英已經「無得好揀」。

葛珮帆：圖挑社會紛爭
民建聯新界東立法會議員葛珮帆批評，黎智

英和范國威滿口歪理，並駁斥他們的「專權打
壓」、「政府漠視民意」等說法只是其片面之
言，企圖挑起社會紛爭。
她認為，黎智英支持范國威不過是想營造多

一個禍港傀儡，試圖借立法會作為平台，策動
反中亂港的行動。黎智英在早前涉及組織龐大
的「秘密捐款」網絡，由反對派議員替壹傳媒
於立法會出頭，涉嫌操控違法「佔領」，貽害香
港。她呼籲巿民必須在補選慎重運用手中神聖
的一票，為本港立會注入正面的力量。

■侯漢碩(左)、朱浩賢(右)派發助選宣傳
單張。 香港文匯報記者李摯攝

■■青年團體組織青年團體組織「「北區單車巡村拉票活北區單車巡村拉票活
動動」，」，支持鄧家彪支持鄧家彪。。香港文匯報記者李摯香港文匯報記者李摯 攝攝

■謝偉銓成功爭取增加四大專業的公僕職位。


